

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO, mes. . . . 8 rs.

Trimestre. . . . 21.

FUERA DE ELLA.

Trimestre. . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS
DEL ECO, UN. REAL.**EL ECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

Y CARTAGENA ILUSTRADA.

Trimestre. . . . 28 rs.

Fuera id. . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2r

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Sábado 25 de Abril.

El Eco de Cartagena.

CORREOS.

Innumerables son los perjuicios que el país viene experimentando, por consecuencia de la interceptación de las expediciones de correos, que con tan lamentable repetición se llevan á cabo, en casi todas las provincias de España, debido á la falta de seguridad y vigilancia en los caminos, á la destruccion de las vias férreas, y á la criminal conducta de esos enemigos de toda civilización y progreso, que se titulan defensores de D. Carlos.

Necesario es que con urgencia se adopten medidas enérgicas para amiorar en cuanto posible sea, un mal que tanto daño causa al comercio, á la industria y á todo el país en general, cuya riqueza se ve mermada por infinitas causas de todos los buenos españoles conocidas y lamentadas.

A la vista tenemos carta de Barcelona en que se nos participa, que en aquella administracion de correos existen multitud de cartas procedentes del interior de Cataluña, con sellos de franqueo carlistas, las cuales se ha dispuesto sean quemadas.

Vemos en la prensa de Madrid, recibida ayer, que tambien se ha prohibido la circulacion de la correspondencia, que teniendo el franqueo legal, le acompaña otro sello carlista.

Question es esta que debe considerarse con interés y fria meditacion: Preciso es medir con inteligencia y acierto los males y perjuicios que se frogan al público con una u otra resolución, cuando como en los tiempos presentes, no existe en el poder nacional, fuerza material bastante para amparar y proteger á los ciudadanos en todos sus derechos.

Duro es en vordad tener que consentir, (nunca aceptar) el que la correspondencia ostente un sello, que no es el legal, pero si aquella tiene unido el sello legitimo y oficial del franqueo correspondiente, poco puede importar al Gobierno, que cada sobre lleve otro sello, ya sea del carlismo, ó del emperador de Marruecos.

El interesado particular, el industrial ó comerciante, no hace con ello más que asegurar su correspondencia por un tránsito, en que el Estado no puede ofrecerle seguridad y amparo; y para conseguirlo, sacrifica sus intereses, siendo forzoso tributario á una causa, que tal vez aborrece.

¿Pero compensa la privacion de ese insignificante y forzoso tributo á los carlistas, las positivas y reales pérdidas que con ella sufren los cuantiosos y sagrados intereses de la mayoría del país?

Esta es la cuestion que nosotros sometemos al recto juicio del Gobierno que nos rige.

Entre tanto, permitasenos manifestar la estrañeza que nos causa el ver, que cuando tanta inseguridad reina en las vias de comunicacion terrestres, no se halla organizado un servicio marítimo, que amenguara los daños y perjuicios de que hemos hecho mérito anteriormente.

Varias son las empresas de vapores que hacen la carrera por la costa de la península, con itinerarios fijos, y creemos que apelando al nunca desmentido patriotismo de todas ellas, aceptarían la correspondencia pública, con lo cual, se aseguraria el cambio con todas las provincias marítimas y sus inmediatas.

En Cartagena tenemos vapores de escalas fijas todos los lunes y miércoles para Levante, y los miércoles para Poniente. Y asi como los vapores franceses, llevan la correspondencia, los sábados para Orán y los jueves para Marsella, creemos que á poca costa y con insignificantes sacrificios, podría conducirse en los vapores españoles, y admitirse en las administraciones de correos con dicho destino.

Esperamos que se tomarán en consideracion estas nuestras ligeras indicaciones, que tienden solo á disminuir en cuanto posible sea, los graves daños y perjuicios que el país viene experimentando.

Crónica local.

Hemos recibido un atento oficio de la Srta. D.^a Manuela Lopez, participándonos como secretaria de la Asociación de la Cruz Roja de esta ciudad, el acuerdo unánime de las mismas, de haber leído con gusto la; frases cariñosas y benévolas, que las dedicábamos en nuestro número 3768, por su conducta heroica durante la pasada revolución, y por su espontáneo donativo para los heridos del Norte, ofreciéndonos al mismo tiempo su gratitud mas sincera.

No disponemos del espacio que deseáramos para contestar dignamente y cual merecen, á la esquisita galanteria y á la proverbial modestia de las mencionadas señoras; pero si debemos decir que al insertar en el referido número las frases que han sido calificadas con excesiva amabilidad, de cariñosas y benévolas, nos inspiráramos en nuestros propios sentimientos, que son un acendrado amor á la virtud y un religioso culto de admiracion y respeto á la justicia.

Suplicamos á la bellissima y simpática Secretaria Señorita D.^a Manuela Lopez, se digno ofrecer nuestros respetos á todas las Señoras que componen la Asociación de la Cruz Roja de Cartagena y reiterarles que la redaccion del Eco DE CARTAGENA, está siempre pronta á secundar en la posibilidad de sus fuerzas, los nobles propósitos que animan á tan ilustres como caritativas señoras.

Bien venido.—En el vapor correo francés que procedente de Marsella ha fondeado en este puerto en la tarde de hoy, ha llegado el Sr. Don Manuel José Pelegrin, rico comer-

ciante establecido en New-castle, y á quien tanto deben los pobres de esta Ciudad, por los cuantiosos socorros, que durante las pasadas aflictivas circunstancias que experimentó esta plaza, remitió desde Inglaterra para enviar la dolorosa situacion de los emigrados.

Reciba dicho Señor, así como tu Señora esposa que le acompaña, la espresion de nuestra mas sincera gratitud, y la de todo el pueblo honrado de Cartagena, del que tenemos el placer de hacernos fieles intérpretes, al felicitarles por su feliz arribo á esta Ciudad.

Ha fallecido en Alicante el Contador de la fragata «Navas de Tolosa», hermano del Sr. D. Bartolomé Palou, Sub-inspector de Sanidad de la armada, residente en este Departamento, al que acompañamos en su justo y natural sentimiento.

Hemos recibido el núm. 77 de nuestro colega mensual «El Mundo Cómico».

A su frente figuran como directores literario y artístico respectivamente, Ricardo Sepúlveda y José Luis Pellicer, cuyos nombres son suficiente garantía del mérito del periódico.

Desde hoy le remitiremos nuestro diario, aceptando el cambio propuesto.

El vapor de guerra «San Antonio» ha conducido á esta plaza ocho millones en calderilla, que desde ayer se están conduciendo en carros á la estacion de la via férrea, con destino á la capital de España.

Dicho buque ha transportado mas de 300 hombres de tropa, y entre ellos y bajo su custodia 40 prisioneros carlistas, que fueron entregados en el penal de esta plaza.

Entre los diferentes ejercicios que deben ejecutarse mañana en la plaza de toros, por los hermanos Bernabé, figura el tan aplaudido anteriormente por este público, llamado *Fleas*, en que tan estraordinaria ligereza demuestra Bernabé menor.